

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 29 MAI 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

WASHINGTON S'ÉMEUT DE L'ANARCHIE AU MEXIQUE IMPORTANTS PROGRÈS DES RUSSES EN GALICIE

LE BULLETIN DU JOUR

TERRITOIRE AUTRICHIEN RAPIDEMENT ENVAHI PAR L'ARMÉE ITALIENNE.

TRIESTE ET POLA EN DANGER

NEUTRALITÉ ARMÉE DE LA ROUMANIE EST CHANCELANTE.

La Bulgarie, indécise, suit avec attention les progrès des alliés dans les Dardanelles.

Les dépêches d'Europe de la journée et celles de la nuit ne nous apprennent pas grand chose de nouveau de la situation militaire, telle qu'en fin de compte elle apparaissait, vingt-quatre heures auparavant, dans l'ouest et dans l'est du théâtre de la guerre. Les hostilités ouvertes entre l'Italie et l'Autriche sollicitent davantage l'attention et la curiosité des reporters et des observateurs. Les troupes italiennes opèrent sur différents points de l'intérieur de la frontière autrichienne. Elles ont occupé plusieurs passes et localités de la Carinthie et du Frioul. Le décor est nouveau. Il paraît séduisant, tant à raison des contrastes pittoresques qu'il offre de dérouler, dans cette partie du vieux monde, les premières rencontres militaires, qu'à raison de ce que savent du caractère des Italiens, de leurs mœurs, de leurs coutumes, de leurs aspirations nationales, tous ceux — et ils sont nombreux — qui ont parcouru ou étudié ces pays et connaissent l'originalité de leur population. L'Italien en général a l'imagination vive et l'esprit prompt au premier mouvement. Mais, il ne faut pas conclure, comme le font implicitement des nouvelles de Paris, répandues, chaque matin, sous la forme torrentielle, sur les principales villes des Etats-Unis, qu'elles sont évidemment recueillies, lues et commentées, que l'armée italienne qui, il y a trois jours, a commencé à franchir, sans rencontrer presque de résistance, la frontière autrichienne de la Carniole, va marcher du même pas sur Trieste et ensuite sur Pola. N'oublions pas que ces deux villes constituent deux points d'une importance vitale, dont la perte constituerait, pour l'Autriche, une chute irréparable. Trieste est la première place de commerce de la monarchie autrichienne. Elle est le grand entrepôt des importations et des exportations pour les provinces méridionales de l'Autriche et de l'Allemagne. Pola est l'un des principaux ports de l'Europe, et capable d'abriter la flotte la plus considérable. La place, défendue par la nature et par des ouvrages militaires de premier ordre comprend les chantiers de construction et les magasins de la flotte autrichienne. On peut, dès lors, s'attendre à ce que ces deux places seront défendues par les Autrichiens à l'égal de leurs deux derniers réduits militaires.

Avant peu, on ne saurait trop se le répéter, la carte de l'Europe se prête à de nouvelles perspectives, et ce sont là autant d'éléments politiques dont il importe de suivre le mouvement, en quelque sorte au jour le jour, dans les divers pays intéressés, tant sont mémorables, pour la reconstitution géographique de l'Europe et l'avenir de ses peuples, les changements et

(Suite 4me Page)

NOUVELLES DE FRANCE ET RUSSIE

GAINS DES TROUPES FRANÇAISES A ABLAIN, ST-NAZAIRE.

BOMBARDEMENT D'ELINCOURT

LES ALLEMANDS SE SERVENT ENCORE DE GAZ ASPHYXIANTS.

Avance des Russes sur toute la ligne entre la Vistule Supérieure et le San.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Paris, 28 mai. — Communiqué officiel: Nous avons repoussé la nuit passée, des attaques dirigées contre des positions que nous avons prises près d'Angres. A Ablain, St-Nazaire, nos troupes ont continué leur offensive; déjà en possession du cimetière elles prirent les maisons alentour, y compris le presbytère qui avait été tortillé par l'ennemi. Plusieurs tranchées furent prises, le long de la route Ablain, St-Nazaire-Sud jusqu'au Moulin Malon. Ici nous avons subi une violente contre-attaque pendant la nuit, réussissant à garder nos positions et infligeant des pertes considérables à l'ennemi. De bon matin nous avons pris une forte position allemande, appelée le fort des quatre Bogueteaux; nous avons capturé 400 prisonniers, dont sept officiers, et deux machines.
L'ennemi a bombardé Ecurie et Eclincourt toute la nuit, toutefois sans attaques d'infanterie. Nous avons gagné du terrain dans la forêt de Le Prétre, fait des prisonniers y compris quelques officiers. Rien de nouveau sur le reste du front.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Petrograd, 28 mai. — Les Teutons alliés se servent de gaz asphyxiants pour couvrir leur offensive dans la région d'Ossowetz, dit le communiqué officiel russe, qui ajoute:

L'ennemi a été repoussé sur toute la ligne entre la Vistule Supérieure et la rive gauche du San; entre Przemysl et la Lubaczowka, aussi bien qu'entre Przemysl et les grands marécages du Dniester, de grandes batailles ont lieu. Dans la région de Shavil nos troupes ont fait des progrès le 25 et 26, près de Rossijny nous avons pris des prisonniers et des automobiles.
Sur le Bobro, dans la nuit du 25 au 26, l'ennemi a bombardé Ossowetz et cessé une offensive sur Jedwabno. Sur plusieurs secteurs du front Narow, duels d'artillerie; sur la rive gauche de la Vistule notre infanterie légère a tué à peu près 60 Allemands dans un combat avec leurs patrouilles; le reste a été fait prisonnier.
En Galicie entre la Vistule et le San l'ennemi a attaqué continuellement, étant repoussé avec de grandes pertes. Une grande bataille continue entre Przemysl et la Lubaczowka, s'étendant jusqu'aux marécages du Dniester.

La version allemande.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Amsterdam, 28 mai. — Une dépêche de Ludwigshafen à la "Volks Zeitung" de Cologne donne la version allemande du bombardement aérien des avions français, soit: A 7 heures du matin mardi cinq ou six avions apparurent au-dessus de la ville et du Rhin et commençaient à jeter des bombes; trois

Suite 2me page

LA SITUATION AU MEXIQUE

LE GOUVERNEMENT DES E.-U. "COMMENCE" A PERDRE PATIENCE.

VIVRES VOLÉS PAR LES SOLDATS

SECOURS DESTINES AUX ETRANGERS SONT INTERCEPTES.

Les autorités à Washington menacent d'intervenir pour rétablir l'ordre dans le pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 28 mai. — Le gouvernement des Etats-Unis commence, dit-on, à perdre patience — et il en est temps — à propos de la situation chaotique au Mexique, et on assure que les autorités fédérales se proposent de faire parvenir avis sommaire aux factions belligères de l'intention des Etats-Unis de rétablir l'ordre dans le pays.
Des milliers d'étrangers souffrent de la famine au Mexique. Les vivres qui leur sont envoyés de temps en temps par le comité international de secours sont confisqués par les généraux de Carranza pour leurs troupes. Un grand nombre d'Américains désirant se rendre de Mexico à Vera Cruz sont empêchés par le manque de moyens de transport, les autorités mexicaines prétendant avoir besoin de tous leurs wagons de chemin de fer pour mouvoir leurs troupes.
Le gouvernement anglais demande instantamment aux Etats-Unis de s'occuper de la situation, un grand nombre de sujets anglais habitent Mexico.

Les Villistes devant Tampico.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 28 mai. — La nouvelle est parvenue à Washington que les troupes de Villa sont devant Tampico, après avoir livré deux combats sanglants aux Carranzistes.
L'occupation de Tampico mettra les Villistes en possession des importants terrains pétroliers dans le voisinage de Tampico et permettra les expéditions d'huile qui avaient cessé, pour la raison que les Villistes campés sur le fleuve Panuco, interdisaient les expéditions d'huile par voie de Tampico, de peur que ces produits ne soient confisqués par la garnison carranziste de Tampico.

Americains détenus à la frontière

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 28 mai. — Un groupe d'Américains se rendant de Monterey aux Etats-Unis sont détenus à Nuevo Laredo, ville de frontière. Protestation a été adressée au gouvernement des Etats-Unis.

La Croix Rouge.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Chicago, 28 mai. — Une grande quantité de pois rouges et de maïs sera distribuée par la Croix Rouge aux personnes nécessiteuses à Monterey, Mexique. M. S. P. Morris, directeur national de la Croix Rouge d'Amérique, est parti aujourd'hui de Chicago pour s'occuper de la distribution des vivres.

Combats à Panuco et Monclava.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
El Paso, Texas, 28 mai. — On a appris ici que les soldats de Villa sous le

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

ARRESTATION DE L'ASSAILLANT DE M. A. V. CAILLET.

Procès pour meurtre à Vidalia—Deux églises frappées par la foudre vendredi matin.

LOUISIANE.

Arrestation.
Lafayette, 28 mai. — E. D. Marsden, de la paroisse St-Charles, a été arrêté hier soir par le shérif F. M. Latiolait, accusé d'avoir tiré sur A. V. Caillet, membre du jury de la paroisse St-Charles. L'attentat eut lieu le 17 et Caillet, blessé deux fois, est à l'hôpital Touro à la Nouvelle-Orléans. Au moment de son arrestation, Marsden était armé. Le shérif J. S. Patterson et son député sont arrivés et repartis de suite avec le prisonnier pour St-Charles, dont le jury de police avait offert \$250 pour la prise de Marsden.

Construction.

Lac Charles, 28 mai. — Les travaux ont commencé sur la dernière des chaussées, comprise dans le système original de 100,000.
F. T. Constant a le contrat; une des routes part au Sud de Sulphur à une distance de dix-sept milles.

Enquête.

Monroe, 28 mai. — Le procès a commencé jeudi à Vidalia, contre les frères William Warren et P. A. R. Warren, pour le meurtre de W. T. Smith, de Lismore.

Salubrité.

Napoleonville, 28 mai. — Le train du bureau de santé de l'Etat sera ici dimanche et une conférence sera donnée par un médecin et un lecteur aux habitants de couleur d'ici; c'est surtout pour eux que la visite est destinée.

Soins du bétail.

Donalds-ville, 28 juillet. — Le comité nommé par le jury de police pour surveiller la construction des six cages sur l'Est de la rivière dans la paroisse Assoussion s'est réuni à Gonzalez et a nommé Sam Barman, président, et J. K. Picard, secrétaire.

Fin d'année.

Monroe, 28 mai. — Les cérémonies habituelles ont eu lieu à l'école supérieure de la paroisse d'Ouchita, où dix-sept diplômes ont été donnés; la classe étant composée de sept garçons et dix filles. Dr. W. A. Freeman, de Shreveport, a officié.

MISSISSIPPI.

Coupable.
Lafayette, 28 mai. — Charley Smith.

Suite 2me page

commandement du général Urbina ont chassé les Carranzistes de la ville de Panuco, près de Tampico.
Une bataille est engagée entre soldats carranzistes et villistes à Monclava.

LEGISLATURE DE LA LOUISIANE

SEANCES DU SENAT ET DE LA CHAMBRE DES REPRESENTANTS.

AJOURNEMENTS AU 31 MAI

BILL DES CREDITS SIGNE PAR LE GOUVERNEUR.

La loi contre les "Trusts" sera discutée mardi prochain par le comité de corporations.

Le Sénat.

Baton-Rouge, 28 mai. — Vingt-et-un membres ont répondu à l'appel à l'ouverture de la séance du Sénat, ce matin, sous la présidence du lieutenant-gouverneur Barret.
La loi contre les "Trusts" présentée par M. Vincent a été avancée à la troisième lecture, et référée au comité de corporations. Le sénateur Clinton, vice-président de ce comité, a annoncé que le bill serait discuté mardi soir, à huit heures du matin.
Ajournement à lundi.

La Chambre.

Baton-Rouge, 28 mai. — La séance de la Chambre a été présidée aujourd'hui par M. Duncan Buie, en l'absence de M. Thomas. Soixante-deux membres étaient présents.
Les bills de M. Fontenot au sujet des "Trusts" est rapporté affirmativement par M. Butler, président du comité de corporations.
Un rapport favorable est présenté par M. Simon Leopold, président du comité des travaux publics, sur les bills de M. M. Locke, Fontenot et Butler, au sujet de l'affermage de terrains pétroliers.
M. Sigur Martin présente un bill votant un crédit de \$70,000 pour couvrir les faux frais de la session de l'assemblée constitutionnelle.
Le bill de M. Heints, relativement au transfert de jeunes forcés du pénitencier à l'école de réforme de Monroe, est envoyé au gouverneur et au procureur général afin de déterminer les conditions du transfert.
Le gouverneur a avisé la Chambre

Suite 4me page

DERNIÈRE HEURE

LE "NEBRASKAN".

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 29 mai, 12 30 a. m. — De source non-officielle, mais digne de foi, il est déclaré que le steamer "Nebraskan" a été torpillé par un sous-marin-allemand.

Il est dit que l'enquête conduite par un officier de la marine des Etats-Unis a clairement démontré que le navire a été attaqué et fortement avarié par un sous-marin.
Un communiqué officiel reçu ce soir contient le témoignage du chef mécanicien du "Nebraskan", assurant qu'il avait vu le sillage d'un sous-marin un instant avant l'explosion.

LETTRE D'UN PARISIEN

LA CAMPAGNE CONTRE MM. VIVIANI, MILLERAND ET DELCASSÉ.

L'INFATIGABLE M. CLÉMENTEAU

QUESTION DE MANQUE DE MUNITIONS—LES SEMBUSQUES.

Déclarations approbatives des défenseurs du ministère de la guerre, qui fait de son mieux.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

A plusieurs reprises, je vous ai signalé la campagne très active menée soit à la Chambre, soit au Parlement par des groupes de mécontents contre trois ministres, MM. Viviani, Millerand et Delcassé. Un moment, M. Clémenteau, qui est infatigable quand il s'agit de renverser un ministère, croyait avoir réussi à réunir une majorité recrutée surtout à droite, mais, à la dernière minute, celle-ci refusa de secondar ces efforts et le coup manqua. Depuis, à la suite d'explications complètes sur la collaboration japonaise — que soutenait avec ardeur le sénateur du Var — la paix avait été faite entre M. Delcassé et M. Clémenteau, ce dernier avait eu même une longue conversation au ministère des affaires étrangères avec M. Delcassé. On n'a plus entendu parler de la collaboration japonaise dont "L'Homme Enchaîné" n'a plus soufflé mot et les attaques contre M. Delcassé ont cessé. De temps à autres, le "Tigre" gratifie son ancien ennemi de quelques gentillesses de plume, petites égratignures, légers coups de griffes. C'est négligeable et cela ne tire pas à conséquence; il faut bien que les enfants gâtés — même quand ils sont vieux — s'amuse.
Par contre, la campagne dirigée par ailleurs sur M. Millerand reprend de plus belle et M. Clémenteau, qui agit avec sa franchise habituelle, écrit dans "Le Journal" du 25:
"J'ai peine à croire ce qu'on me raconte de tous côtés: que quelques parlementaires, mécontents de l'administration du ministère de la guerre se seraient mis en tête de le débaucher."
Rien n'est plus exact! Les députés qui ont souffert et qui regrettent le lamentable M. Messimy qu'il faut remplacer en toute hâte le 26 août dernier, essayant un gros effort contre M. Millerand et les vous disent carrément dans les couloirs de la Chambre: "Nous aurons sa peau!"
Si vous leur demandez pourquoi, ils vous répondent qu'on ne produit pas assez de munitions et qu'on ne fait pas partir assez d'obus. Sur la production des munitions, sans savoir ce qui se passe dans les arsenaux, il est cependant évident qu'on peut dès à présent disposer de trois fois plus d'obus qu'il en est demandé. Quant aux obus, la question est des plus complexes; le ministre a donné l'ordre de recruter dans les dépôts, et ailleurs, tous les hommes — sans exception — qui peuvent faire campagne. On n'a laissé dans les arsenaux que les hommes employés à la fabrication des explosifs, des obus et des autres approvisionnements de guerre.
Au surplus, tout cela, c'est la petite bête; vous savez bien ce que dit le proverbe: quand on veut tuer son chien on le déclare enragé.

Suite 4me page